

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

CORTES.

Conclusion de la sesion celebrada el 4 en el Congreso.

Se entra en la órden del dia, y como sábado se ponen á discusion los dictámenes de la comision de peticiones.

Sobre la que lleva el dictámen señalado con el número 163, en la que piden varios vecinos de Murviedro, que se declaren del comun algunos terrenos que hoy posee el mismo, y que se reclaman por el real patrimonio, habla el señor Rivero, apoyando lo que reclama la poblacion de Murviedro.

El señor ministro de la Gobernacion contesta al señor Rivero tratando la cuestion dentro de la esfera del derecho.

Rectifican ambos señores, y el señor Barón de Córtes habla en pró para esponer las ventajas que redundan sobre todo en las clases pobres del aprovechamiento de ciertos productos pertenecientes al patrimonio de la Corona.

El señor Aguirre usa despues de la palabra para apoyar lo espuesto por el señor Rivero, y se estiende su señoria largamente en cuestionar sobre los derechos del patrimonio y del Estado.

El señor Marichalar contesta al señor Aguirre, analizado los derechos con que el real patrimonio tiene los bienes de que se compone, todos legítimos y procedentes.

Rectifican ambos señores y el señor marqués de Premio-Real, dice algunas palabras en nombre de la comision.

Se aprueba el dictámen que acuerda que esta peticion pase al gobierno, y levanta la sesion el señor presidente á las seis meos cuarto para que el Congreso se reuna en secciones.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 5 no contiene disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

La censura de teatros ha examinado durante el mes de abril treinta y siete producciones dramáticas.

Ha sido nombrado comandante general del Ferrol el brigadier Canalete.

Cree *El Diario Español* que la discusion politica que se ha dicho quieren provocar los disidentes de la mayoría del Congreso acerca de la reforma constitucional, tendrá si se realiza, el mismo éxito que las anteriores.

La agregacion espontánea de la isla de Santo Domingo á la nacion española, no puede ni debe considerarse, en el concepto de *La España*, como una anexion en el sentido que á esta palabra da el funesto diccionario de la revolucion moderna. Para todo pensador, dice, la cuestion es sencilla y clara como la luz: entre la reincorporacion de Santo Domingo á la corona de Castilla, y las llamadas anexion de la infeliz Italia, media un abismo.

Ya deben hallarse en Santo Domingo, procedentes de la Habana, los capitanes de ingenieros señores Moreno y Olañeta, y con el cuartel general habian marchado el comisario de guerra de primera clase don Miguel Manfredi, el mayor (habilitado de comisario) don Apolinar Lespona, y el oficial primero del cuerpo, pagado: ge-

neral, don Fernando Camiñas. Acompañan al señor jefe de Sanidad, don Manuel Ricoy, tres primeros médicos, dos segundos contralores de hospital, y dos de igual clase, encargados de los efectos de artilleria

En Santo Domingo hay ya un hospital, enviado por el capitán general señor Serrano, para 120 enfermos; dos enfermerias de 60 camas cada una, y 42 cajones de medicinas, vendajes, aparatos de fracturas, instrumentos y cuanto es indispensable para la buena curacion y asistencia de los enfermos.

En el vapor *Cádenas* salió de la Habana para Santo Domingo una batería completa de montaña con una dotacion de 104 individuos de artilleria, 50 mulas y 5 cañones con todos sus pertrechos y municiones. En el *Pájaro del Océano* salieron tambien 100 hombres del regimiento de la corona y 40 individuos pertenecientes al hospital militar.

El infante don Luis de Portugal, que manda una corbeta de guerra de su nacion, surta en las aguas de Cádiz, visitó la poblacion el jueves y salió en el mismo dia en un tren del ferro-carril para Sevilla.

La fábrica de Trobia, con la consignacion nominal de 25 000 duros, puede elaborar en un año armas, proyectiles y otros objetos por valor de diez millones de reales.

El 5 á las diez y media de la mañana han marchado al Real Sitio de Aranjuez todos los ministros para asistir al Consejo que como domingo, debe presidir S. M. la Reina.

La gravedad de la dolencia que aqueja á la infanta doña Concepcion no ha dis-

minuido por desgracia. Siempre la ciencia tiene alguna esperanza en la naturaleza de los niños; pero la enfermedad de la infanta presenta síntomas que barán su salvacion casi milagrosa.

Ya no hay en Madrid número de diputados bastantes para votar leyes. La clausura de las Cortes es ya indispensable. En el consejo de ministros que presidiria el 5 la Reina se fijaria el dia muy próximo, en nuestro concepto, en que acabarán las sesiones.

El ayuntamiento de Granada ha recibido un aderezo de oro y rubies, regalo de los señores duques de Montpensier, para que sea rifado á beneficio de los pobres. Al regalo acompaña una carta de la secretaria de SS. AA. en la que las augustas personas dan las gracias á la municipalidad por la invitacion que les dirigió para que honrasen la poblacion con su presencia en la próxima festividad del Corpus.

La carta que se dijo que el general dominicano Santana habia dirigido á nuestra Reina, ha sido traída á Europa por un ayudante del general Serrano el comandante O'Reilly, el mismo que trae todos los documentos oficiales que prueban la espontaneidad y generalidad con que el pueblo dominicano ha solicitado volver á formar parte de la nacion española.

El señor don Juan Francisco Pacheco, embajador de España en Méjico, remitió el 4 en la tarde su dimision de este cargo al señor ministro de Estado.

En el voto particular del señor Polo sobre reforma parlamentaria y electoral, se establece que puedan ser diputados el presidente y los consejeros de Estado, y

habria de presentar en Versalles y obtener para mí el mando de una compañía de dragones, por la influencia de su hermana, la marquesa de F... muger encantadora, á quien la opinion general designaba como sucesora oficial de madame de Pompadour, con tanto mas motivo, cuanto que ya hacia tiempo ocupaba al lado del rey el lugar que esta habia dejado vacante.

Llegué por la noche á Sedan, y no pudiendo, por lo avanzado de la hora, presentarme en el castillo de mi protector, dejé mi visita para el dia siguiente y tomé habitacion en el hotel de las *Armas de Francia*, el mejor del pueblo, y puestó de reunion de todos los oficiales de la guarnicion, porque Sedan es una plaza fuerte; las calles tienen cierto aspecto guerrero, y los habitantes un continente marcial que parece decir á los extranjeros; nosotros somos compatriotas del gran Turená!

Cené en la mesa redonda y pregunté el camino que deberia seguir para dirigirme al dia siguiente al castillo del duque de C... situado á tres leguas de la poblacion.

—Cualquiera os lo indicará, me contestaron; eso castillo es bastante conocido en el pais; en él murió un gran guerrero, un hombre célebre, el mariscal Tabert.

Y la conversacion recayó sobre el general Tabert: entre jóvenes militares era muy natural; se habló de sus batallas, de su modestia, que le hizo rehusar la carta de nobleza y el collar de los órdenes que le ofrecia Luis XIV; se habló, sobre

(40)

—Soy el caballero Bernard de la Roche-Bernad, y acabo de llegar de Bretaña...

—Lo sé, lo sé, me dijo; y despues de haberme abrazado, me hizo sentar á su lado, y me habló con una vivacidad extraordinaria de mi padre y de toda mi familia, á quienes conocia tan perfectamente, que no dudé un momento en creer que era el dueño del castillo.

—¿Vos sois M. de C...? le pregunté!
Se levantó, y mirándose con exaltacion, me contestó:—Lo era, ya no lo soy, ya no soy nada; y notando mi admiracion, gritó:—Ni una palabra mas, joven, no me preguntéis mas!

Perdonad, caballero: sin querer he sido testigo de vuestras penas y vuestro dolor, y si mi amistad puede servir de consuelo...

—Si, si, tenéis razon, me dijo mas tranquilo; aunque no podais influir nada en mi suerte, seréis al menos depositario de mi última voluntad y mi secreto. —... Es el solo servicio que espero de vos.

Cerró entonces la puerta y volvió á sentarse á mi lado. En cuanto á mí: debo decir que conmovido y temblando esperaba sus palabras; el acento de este hombre tenia algo de grave y solemne. Su fisonomía, sobre todo, tenia una espresion que jamás habia visto á nadie. Su frente, que examiné con detencion, parecia marcada por la fatalidad. Estaba pálido; sus ojos negros lanzaban miradas luminosas, y de cuando en cuando, su rostro, alterado por el sufrimiento, se contraia con una sonrisa irónica é infernal.

(41)

—Lo que os voy á contar os vá á sorprender, empezó.

Podreis dudar... podreis no creerme... yo mismo dudo algunas veces todavia... pero las pruebas están bien claras; y hay en todo lo que nos rodea, en nuestra misma organizacion muchos misterios que no por ser incomprensibles dejamos de creer que existen.

Se detuvo un instante como para coordinar sus ideas, se pasó la mano por la frente, y continuó:

«Yo nací en este castillo; tenía dos hermanos, mayores que yo, en quienes debian recaer todos los bienes y títulos de mi casa: mi porvenir era el claustro, y sin embargo, pensamientos de gloria y ambicion bullian en mi cabeza y hacian latir mi corazón. Desgraciado con mi oscuridad y ávido de renombre no soñaba sino en los medios de adquirirlo, haciéndome esta idea insensible á todos los placeres y dulzuras de la vida. El presente nada era para mí; mi existencia estaba en el porvenir, y este porvenir se presentaba á mis ojos con el aspecto mas sombrio.

«Tenia cerca de treinta años y aun no era nada... En aquella época fué cuando apareció en París esa multitud de ingenios que levantó la literatura á su mas alto grado de esplendor y cuyos triunfos vinieron á turbar el silencio de nuestra provincia.

«¡Oh! me decía yo muchas veces, si pudiese al menos créarme un nombre en la carrera d

que las mesas electorales puedan nombrar su presidente: es lo único que olvidamos al adelantar lo que contiene el voto particular del señor Polo.

Segun el parte dado por el primer médico de Cámara de S. M., á las diez de la mañana del 4 S. A. la infanta doña Maria de la Concepcion habia pasado la noche anterior con alguna tranquilidad. La intensidad del mal seguia siendo la misma.

En la segunda edición del interesante folleto del señor Ferrer de Couto, sobre lo de Santo Domingo, hay notas curiosísimas y nuevos párrafos en el texto que le dan suma importancia. En una de aquellas, al tratar de la igualdad de derechos que goza la gente libre de color en las colonias españolas dice que alguna vez, cuando todavía era de España la isla de Santo Domingo, hubo jefes y oficiales pardos y morenos en sus excelentes milicias disciplinadas, y hasta se dió el caso de hacer nobles el rey á algunos de estos últimos por su lealtad y sus merecimientos.

Mas adelante, esponiendo el proyecto de los dominicanos para devolver á España la isla entera, el cual, si efectivamente existió, fué tajado por la fuerza irresistible de la opinion y por otras circunstancias de oportunidad, dice el señor Ferrer de Couto que mucho irian ganando los intereses europeos y la independencia de nuestra raza en el Nuevo Mundo, si fuese cierto que Haití volvía á ser de Francia, pero siempre habría sido mejor á la grandeza de España en Occidente la realizacion de aquel plan, que uniformaba los intereses políticos de toda la isla, para crear en las Antillas un imperio colosal de nacionalidad exclusivamente española. A no dudar, el folleto del señor Ferrer de Couto es lo mas completo y mas concienzudo que se ha escrito sobre esta materia, y el público, comprendiéndolo así, ha hecho al autor honroso justicia, pues si nuestros informes no son malos, ya está casi agotada la segunda edición de tan importante opúsculo.

Dicen de Palencia el 4:

«En el robo del convento de monjas de San Andrés no se cometieron atentados contra las personas de aquellas; y ni un momento fueron abandonadas por el vicario. El robo consistió en 36,000 rs. que eran de su propiedad particular, y de estos 24,000 pertenecen á una

sola. Los ladrones respetaron la plata de la iglesia.»

Una correspondencia de Madrid dirigida al *Constitucional* de Paris, anuncia que ha habido una entrevista entre el general O'Donnell y el baron de Tecco, antiguo ministro del Piemonte que no ha abandonado á Madrid á pesar de la ruptura de las relaciones, conferencia de la que salió satisfecho el baron de Tecco. Con efecto, mas de una conferencia ha tenido lugar entre aquellos dos personajes, y tambien creemos saber que en estas conferencias en que ha reinado la mejor armonía para resolver las cuestiones de pasaportes u otras de índole apremiante y secundario, nada se ha resuelto sobre los graves asuntos que motivaron la retirada de nuestro ministro de Turin.

De un dia á otro se verificará en Alicante la prueba oficial del barco-prz el *Ichneoo*. Marchará á presidirla, como ya á su tiempo anunciamos, el señor ministro de Marina, y parece que este ha invitado á algunos directores de periódicos y á otras personas notables para que asistiesen á aquel acto.

No queda ya duda alguna de que el gobierno consiente en que Santo Domingo vuelva á formar parte de la nacion española, y de que se dispone á proclamarlo así ante la Europa. Falta solo que lleguen á sus manos los documentos que el 4 arribaron á Caliz con el comandante O'Reilly. En su dia dará cuenta á las Cortes de este importante acontecimiento.

El 4 han concurrido ya poquisimos diputados al Congreso. No parece que las sesiones puedan durar muchos dias.

La comision de la ley de ascensos militares se reunió anoche en el Congreso y discutió los arts. 83 al 90. Lo principal del debate se concentró sobre los ascensos por vacante de sangre, dominando la idea de que aquellas se concedan á la antigüedad pero circunscribiéndola á los presentes en el hecho de armas que origina las vacantes. Usaron de la palabra los señores Modet, Lopez-Dominguez, Saavedra Meneses, Ugarte, Latorre, Valdes (don Salvador), Ortiz de Zárate, Mendez Vigo y Cobos.

En el Congreso se dijo el 4, segun lá

Epoca, que las Cortes suspenderán sus sesiones la semana próxima en virtud del escaso número de diputados que asistieron á los debates parlamentarios y á lo difícil que es ya prolongar la presente legislatura.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid las partes telegráficas siguientes:

Varsovia 3. — Suprimido el colegio de señoritas de Pulasoy de orden del gobernador, porque las educandas mostraban simpatías á la causa nacional. La escuela agronómica de Varsovia ha sido trasladada á dicho colegio para la elejar de esta capital á los estudiantes turbulentos y dispuestos á manifestaciones patrióticas.

Turin 3. En Génova se embarcan muchas tropas para Italia meridional. Garibaldi se ha embarcado para Capriera acompañado de muchos de sus amigos.

Vienna 3. — La dieta de Croacia ha recibido diputaciones de las colonias militares quejándose de la situacion actual y solicitando para las colonias el derecho de ser representadas en Agram.

Marsella 3. — Se espera aquí mañana al conde Traut que vá á Baviera. El rey de Nápoles ha salido de Roma para habitar la posesion de Albano.

El Diario de Roma desmiente los rumores de proposiciones conciliadoras del Piemonte y añade que los usurpadores quieren devolver. Circula por Roma una peticion solicitando de Francia que retire las tropas.

En Nápoles ha sido castigado severamente el periódico *La Pietra infernale* por ataque contra la religion.

Victor Manuel irá con su corte á pasar el verano á Nápoles y dar trabajo á la clase obrera que está en la indigencia.

Paris 3. — *La Patrie* inserta un artículo que concluye así: «los esfuerzos del gabinete de Madrid tienden á dotar á España en pocos años de una de las primaras marinas de Europa.»

Las últimas noticias de los Estados Unidos son que las tropas del Sur marchaban sobre Washington.

Escriben de Méjico que todos los representantes de las potencias han reconocido el nuevo gobierno de Juárez. Miseria en Méjico, robos y crímenes en la capital y en los caminos.

Liverpool 4. — El vapor correo de Nueva-York que acaba de llegar, trae gravísimas noticias de los Estados Unidos. El presidente de la Confederacion disidente del Sur, ha dado una proclama en respuesta á la de Lincoln, invitando á todos los que quisieren tomar patente de corso, á que se presenten á recibirlas. Reina una excitacion frenética en el Sur, y se preparan allí fuerzas en número de 100,000 hombres. La Virginia y Kentucky se han separado y agregádose á los disidentes. De sus results se creia en Washington una invasion repentina por parte del Sur, y se hacen los mayores esfuerzos para rechazarla. Deben llegar á la capital los regimientos de Boston, Nueva-York y Filadelfia. Por el telégrafo se ha recibido la noticia de que el arsenal de Harperferry fué abandonado por los disidentes y quemado por las tropas federales.

Paris 5. — *El Monitor* publicó un decreto bajando medio por ciento el interés de los bonos del tesoro.

Ha sido fallada la causa formada al impresor y al librero que han intervenido en el folleto del duque de Aumale: el impresor ha sido condenado á seis meses de prision, cinco mil francos de multa y confiscacion del folleto. El librero á un año de prision y cinco mil francos de multa. La sentencia se funda en que el folleto excita al odio y desprecio del gobierno.

Lóndres 5. — El negocio de los billetes del banco de Hungría emitidos por Kossut ha sido fallado á favor del gobierno austriaco. Kossut ha interpuesto apelacion.

Pesth 4. — La situacion es cada vez mas tirante á causa de estarse cobrando los impuestos por medio de la fuerza. La dieta se ha constituido en conferencia secreta con este motivo; pero se ignora aun su resolucion.

Liverpool 5. — Hay noticias gravísimas de Washington que alcanzan al 25 de abril. Las comunicaciones telegráficas entre Nueva-York y Washington estaban interrumpidas. Seiscientos insurgentes procedentes del Sur se hallaban próximos á Washington.

Aquí se esperaba de un instante á otro ser atacados, y se hacian grandes preparativos de defensa; pero el terror reinaba en la capital. En Baltimore los oficiales federales habian quemado los talleres marítimos. En Norfolk habian sido destruidos once buques de guerra. El gobierno del Sur habia capturado un vapor federal. En Tejas se hacian gran

(12)

«las letras, esto seria siempre glorioso, y en la gloria está la felicidad.

«Tenia yo por confidente de mis penas un antiguo criado, un negro muy viejo, que ya estaba en el castillo mucho antes de mi nacimiento; era de seguro el mas viejo de la casa, porque nadie se acordaba del dia en que entró, y la gente del país aseguraba que habia conocido al mariscal Fabert y presenciado su muerte...

No pude menos de hacer un movimiento de sorpresa; se detuvo y me preguntó qué tenia.

— Nada, le contesté. — Pero apesar mio me acordé del hombre negro de que me habia hablado el fondista. M. de C... continuó:

«Un dia, delante de Yago (asi se llamaba el negro) di rienda suelta á mi desesperacion lamentándome de la inutilidad de mi existencia; y grité:

«*Daria diez años de vida por ser el primero de nuestros poetas.*

«— Diez años, me dijo con calma, es mucho; es pagar muy caro cosa que vale poco; no importa; acepto vuestros diez años, y los tomo; acordaos de vuestras promesas que yo cumpliré las mias.

«No podré manifestaros mi sorpresa al oírle hablar de este modo. Por el momento crei que sus muchos años habian debilitado su razon, levanté los hombros sonriéndome, y algunos dias despues abandoné el castillo, para hacer un viaje á Paris. Allí me encontré bien pronto en relacion con los mejores literatos. Su ejemplo me

(9)

habia oido al fondista de las *Armas de Francia*.

El criado á quien me dirigí me respondió que ignoraba si su amo estaria visible, y sobre todo, si podria recibirme. Le di mi nombre y salió dejándome solo en una especie de sala de armas llena de atributos de caza y retratos de familia.

Esperé algun tiempo y nadie se presentó. Para realizar, pues, mis sueños de gloria era necesario hacer antesala; y yo, pretendiente novel, sentia que la impaciencia me faltaba: habia ya examinado dos ó tres veces todos los retratos, cuando sentí un ligero ruido en el fondo de la sala. Era una puerta, mal cerrada, que el viento acababa de entreabrir. Miré y vi un magnífico tocador, alumbrado por dos grandes claraboyas y una ancha puerta de cristales que daba al parque. Di algunos pasos en esta direccion, pero bien pronto me detuve. Un hombre, con la espalda vuelta hácia la puerta, estaba acostado sobre un canapé. Se levantó, y sin haberme visto, corrió bruscamente hácia una galeria. Recientes lágrimas humedecian sus mejillas, y todas sus facciones demostraban una profunda desesperacion. Algun tiempo permaneció inmóvil empuzando el rostro entre sus manos; en seguida empezó á dar grandes paseos por la habitacion. En este instante me encontré muy cerca de él; me vió y se estremeció; yo mismo aturdido de mi indiscrecion quise retirarme murmurando algunas palabras de excusa.

— ¿Quién sois? ¿qué queréis? me dijo con voz fuerte y sujetándome de un brazo.

(8)

todo, de su extraordinaria suerte que, de simple simple soldado, le elevó al rango de mariscal de Francia, á él, hombre oscuro é hijo de un impresor: era el solo ejemplo que en aquella época podia citarse de semejante fortuna, y el vulgo llegó hasta creer que debia su grandeza á causas sobrenaturales. Se decia que en su juventud se habia ocupado en cosas de magia y sortilegios, llegando hasta el estremo de añadir que habia hecho pacto con el diablo.

Nuestro fondista, que era crédulo como buen payés breton, nos refirió con gran sangre fria que en el castillo del duque de C..., donde Fabert habia muerto, se habia visto un hombre negro, que nadie conocia, entrar en una habitacion y desaparecer en seguida, llevándose el alma del general, que hacia tiempo le habia comprado y que, por tanto, le pertenecia; y que, aun hoy, en el mes de mayo, época de la muerte de Fabert, se veia por las noches aparecer una pequeña llama azulada, conducida por un hombre negro. Esto nos hizo beber á los postres, una botella de vino de Champagne á la salud del demonio familiar de Fabert, suplicándole tuviese á bien tomarnos bajo su proteccion; y hacernos ganar algunas batallas como las de Collioure y de La Marfée.

Al dia siguiente me levanté temprano y me dirigí al castillo del duque de C..., inmensa y gótica construccion, que en otro cualquier momento habria pasado desapercibida para mi, y que entonces, confieso, miré con una curiosidad muy parecida al temor, acordándome de lo que

des p
de K
berse
clara

L
mero
gado
vir e
á elg
preco

S
horas
pon
ma s
en M
dica
que
Reina
do e
pero
rece
minis
Maje
señor
Espa

U
que
men
tivo
que
en co
mo
man
bia
tir d
paso
El e
indif
espec
de l
brian
lo le
se h
ris e
dre,
jefe
lueg
dia
reda
Aun
lleta
bejo
otro
duq
repa
cipe
dor,
plic
asi
á lu
de
que
y la
él,
aqu
lític
y q
reco

ha
Del
es
la
en
de
«eu
«ce
«el
«de
«—
«ne
«pic
este
M.
nal
rec
lor
foli

des preparativos de guerra. El Estado de Kentucky, del que se había dicho haberse separado de la Union, se ha declarado neutral.

Los cocineros de Nápoles, cuyo número ascienden á 7,00, se han coaligado para impedir á los fondistas servir comidas en las casas, y así que ven á algun mozo conducir comidas, la emprenden con él á palos ó á puñaladas.

S. M. la reina Cristina que á estas horas debe haber llegado á Paris, se dispone á marchar á Vichy, á donde la llama su delicada salud. El corresponsal en Madrid de el *Diario de Barcelona* dice que no pasará mucho tiempo sin que el gobierno de Su Majestad dé á la Reina Madre una satisfacción, levantando el ostracismo que pesa sobre ellas; pero se nos figura que esta noticia carece de fundamento porque ni el actual ministerio ha hecho ofensa alguna á Su Majestad la Reina Madre, ni para esta señora están cerradas las puertas de la España.

Una carta de Paris fecha del 30, que tenemos á la vista, da curiosos pormenores sobre lo que ha pasado con motivo y de resultados del folleto del duque de Aumale. Los ministros estaban en consejo, dice la carta, cuando el mismo emperador lo puso en su noticia, manifestándole tambien el efecto que había producido en las tropas, y el sentir de algunos oficiales acerca de los pasos que debían darse por el príncipe. El emperador habló en el particular con indiferencia, declarando que si contenía especies ultrajantes contra un individuo de la familia imperial, los tribunales sabrían aplicar el necesario correctivo. Solo le afectó se dijese en el folleto, que se había prevalido de su visita á Paris en 1831, en compañía de su madre, para tener una entrevista con los jefes del partido republicano. Hablóse luego sobre la conducta que correspondía seguir al príncipe Napoleón, y se redactó una carta atenta al duque de Aumale, en la que, aludiendo al folleto impreso, y publicado en Francia bajo su firma, se suponía apócrifo; de otro modo, esto es, si era auténtico, el duque señalaría tiempo y sitio para la reparacion del insulto. Cuando el príncipe leyó la carta, contestó al emperador, que estaba conforme en pedir esplicaciones al duque de Aumale, y que así lo hubiera hecho desde que salió á luz el folleto, á no retardarse el acuerdo de los ministros. Que ahora despues de trascurrir tantos dias, se iba á creer que obraba impulsado por el gobierno y la opinion pública. Que en cuanto á él, siempre había preferido considerar aquel folleto como una demostracion política contestable en el mismo terreno, y que así protestaba de nuevo contra su recogida.

El arzobispo de Tours, en Francia ha dirigido al ministro de Cultos, Mr. Delangle, una carta que por la forma es una respuesta á la circular relativa á la legislacion aplicable al clero, pero en el fondo es una declaracion abierta de guerra: «Las amenazas de vuestra circular, dice el arzobispo, no pueden ejercer influencia alguna en el espíritu del clero.—Ninguno de nosotros se dejará detener por consideraciones humanas.»—Creedme, señor ministro, no conviene al gobierno entrar en lucha con conciencias convencidas»

El duque de Aumale ha escrito una extensa carta á su antiguo preceptor M. Cavalier Fleury, redactor del *Journal des Debats*, y en ella le dice que recibe de todas partes de Europa calorosas felicitaciones con motivo de su folleto.

Cunde en el reino de Nápoles el movimiento de restauracion. Los insurgentes al mando de Crocco se habían reunido cerca de Calitri. Salió de Foggia en su persecucion un batallon que ejecutó actos de bárbara crueldad, que exasperaron á las poblaciones, corriendo multitud de paisanos á engrosar las filas de las partidas que mandaba el jefe de las insurgentes Crocco, quien solo tenía á sus órdenes antiguos soldados del ejército napolitano. Con este refuerzo se decidió á presentar combate á los piemonteses; empeñóse en Montetarde, donde Crocco se había establecido en una buena posicion; acometió la tropa sarda; pero fué rechazada y perseguida hasta el mismo Foggia. Obtenido este resultado, los insurgentes avanzaron hasta Biscia. Por la otra parte de la cadena de los Apenninos, hácia Salerno, avanzaron hasta donde tuvieron por conveniente, sin encontrar obstáculo de ninguna especie. El gobierno de Nápoles se encontraba en grande apuro por falta de tropas.

Gacetilla.

—SI Y NO.—Segun las noticias casi oficiales que habíamos recibido, el viage de la emperatriz de Austria á esta capital estaba completamente decidido y aun se hacian con tal objeto algunos preparativos. Segun dice un diario de Sevilla, el lunes en el tren de las diez y media salió aquella augusta señora con direccion á Cadiz, con el infante D. Lois y toda su servidumbre. El gozo en un pozo.

—MALA LIGA.—No la hacen muy buena las cristianas y las turcas: hace dos noches que los municipales condujeron al hospital á una mujer que encontraron tendida en la calle y al parecer moribunda. Era una cristiana que había tenido la ocurrencia de ligarse con una turca. La enfermedad seria bochornosa pero pasajera.

—AMOR AL USO.—Ha sido conducido á la cárcel un jóven por haber herido á una jóven con quien sostenia relaciones amorosas.

—ESCAMOTEADORA.—Hace dos dias que una mujer robó á una vecina varias prendas de ropa. A fin de que esta discipula de Macallister no dé la segunda representacion, ha sido llevada á la casa de poco trigo.

—LO DIGIMOS.—Uno de los que en el mes de Febrero último se fugaron de la cárcel de esta capital, parece que ha sido preso en Montoro.

—DIPLOMA ESTRANJERO.—La academia agrícola, científica y literaria de los Pirineos Orientales, en Perpiñan, en la solemne sesion de 17 de abril de 1861 ha recibido en el número de sus miembros á nuestro ilustrado colaborador y amigo el señor Dr. D. Juan de Dios Montesinos y Neira.

—ACUDEN.—Parece que son muchas las personas que presentan solicitudes de tiendas ó sitios para vender en la feria.

—LA DEL HUMO.—Desde anteayer se está trabajando en quitar de la plaza del Salvador la decrepita fuente que está siendo una piedra de toque para la festiva y burlesca gacetilla de la prensa local.

—TOROS.—Hé aquí lo que dice *La Andalucía* sobre la corrida del domingo en Sevilla, en la que sufrió una cegida el espada cordobés *Pepete*.

«La plaza estaba adornada con banderas y gallardetes, y los balcones con colgaduras encarnadas y blancas á listas por disposicion de la municipalidad en obsequio de S. M. I.: el palco de SS AA estaba tambien adornado con flores. Al llegar nosotros no quedaba una localidad desocupada, pues como vulgarmente se dice, no había donde echar un grano de trigo. Las barreras estaban llenas de especta-

dores que levantaban la cabeza á manera de caracoles para ver si divisaban algun huequecito; pero no había novedad; el lleno era completo y aun mas que completo. Por fin, momentos antes de la hora señalada, se presentaron en el palco la emperatriz de Austria, SS. AA. y el duque de Oporto, acompañados del señor gobernador civil de la provincia, alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento y demás autoridades: el alguacil salió acto continuo en demanda de la llave que arrojó S. M. I., dando principio la corrida. Los toros satisficieron completamente las esperanzas de la afición, pero no dieron el juego que podían, en atencion á que la gente *no era á propósito*: así es que los picadores aunque trabajaron con empeño en lo general, no se arriesgaban sin duda por poca confianza en los capotes, y en verdad que si era así no carecían de razon, pues nosotros vimos algunas caídas en descubierto, y hubo aquello de *unos por otros y la casa sin barrer* notándose mucho la falta de buena direccion, y casi casi de inteligencia. Distinguez capes como siempre: la suerte de banderillas muy endebles, aunque en algunos muchachos se notaban buenos deseos: la de espada bien. En el segundo toro, que á la hora de la muerte se hizo de intencion presentándose descompuesto, fué cogido *Pepete*, haciendo pasar un buen porrazo. En el tercero vimos á Dominguez en las astas del toro; el matador se retiró á la enfermeria con una herida de poca consideracion por la parte interior del muslo derecho. El cuarto hizo dar al picador Bruno una caída tan atroz que fué llevado sin sentido á su casa, y en un estado tan triste, que segun dicen algunos, hacia temer por su vida. El *Gordito* banderilleó auxiliado por sus hermanos al tercer toro, con su acostumbrada limpieza, no pudiendo dar el cambio en la silla por no arrancar el vicho á pesar de haberlo desafiado durante mucho tiempo con una valentia y aplomo que rayaban en temeridad. La Emperatriz ha enviado á Carmona, por conducto del señor alcalde presidente, un bolso con tres onzas de oro. En resumen, el tiempo estuvo feo, molestando mucho el aire: la corrida fué buena, en cuanto á toros y servicio: mas en lo que se refiere á las cuadrillas... Ya lo hemos dicho: el toro está herido de muerte: *el toro va de capa caída*. A la afición inteligente é imparcial que aplaudía el mérito sin distincion de ningún género, ha sustituido otra dividida en partidos dominados por las pasiones. Entre los concurrentes á estos espectáculos no se advierte aquella animacion compañera inseparable de las bromas de buen género; los toreros, por último, han perdido su primitivo carácter: el sombrero de copa alta va sustituyendo en ellos al calañé, y creemos no pasarán muchos años sin que veamos concluirse para siempre estos espectáculos nada propios de la época. La Emperatriz y SS. AA. se retiraron de la plaza al cuarto toro.

—CALÓ EL CHAPEO...—Segun las noticias recibidas de Norte-América, el descomunal combate que ha precedido á la toma del fuerte Sumpter, en Charleston, ha sido horroroso: el fuego duró cuarenta horas jugando sin cesar mas de cien piezas de artilleria que dispararon sobre veinte mil cañonazos y la guarnicion horrorizada se rindió á discrecion, prisionera de guerra. Las pérdidas han sido enormes; muertos 600; heridos 0000; contusos ninguno; prisioneros todos: no se dice el número de desmayados á consecuencia del ruido de las detonaciones, pero debe haber sido considerable cuando al fin se entregó la fortaleza. En vista de semejante resultado creemos que la guerra civil no será muy sangrienta por aquellas tierras, y que en cuanto hayan gastado en salvar unos y otros toda su pólvora ha-

rán las paces, lo cual será muy conveniente para Córdoba que podrá mandar allí sus frutos, los cuales se pagarán muy caros por aquellos *yankees*, ocupados en celebrar con opíparos banquetes sus hazañas y reconciliacion.

—UNO DE TANTOS.—El juzgado de Fuente-Obejuna cita á Alonso del Valle, para que se presente á ser notificado de la sentencia ejecutoria que ha recaído en la causa que se le ha seguido por hurto.

—A LOS INTERESADOS.—En el número 72 del *Boletín oficial* de esta provincia se publica la relacion de las fincas adjudicadas por la Junta superior de ventas de Bienes nacionales en sesion de 4 de Abril.

El secretario de la redaccion,
ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. La aparicion de S. Miguel Arcángel.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del Juramento del Señor S. Rafael.

—H y predicará en la Sta. Iglesia Catedral el señor don Agustín Moreno.

—Sesto dia de novena á S. Francisco de Paula en la iglesia parroquial de San Nicolas de la Villa, á las 3 de la tarde: predicará don Serafín Garcia Jurado.

—Segundo dia de novena y octavario á S. Rafael en su iglesia: dará principio el octavario á las 9 1/2 de la mañana, y predicará don Serafín Garcia Jurado, y á la novena á las 5 1/2 de la tarde y predicará don Agustín Moreno.

—Ejercicios del Mes de Maria ó Flores de Mayo, en las iglesias siguientes:

En San Pablo, á las seis de la tarde: predicará don José Rosales y Bayo.

En el santuario de la Fuensanta, á las 9 de la mañana.

En Sta. Clara, á las 6.

En el convento de la Encarnacion á las 5 1/2 de la tarde.

En la hermita de Consolacion, á las oraciones.

—La hermandad de Ntra. Sra. del Socorro saldrá en forma de rosario en la madrugada de mañana de la hermita de este nombre al convento de Capuchinas.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Concepcion, en S. Francisco.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 4 de Mayo.—3 por 100 consolidado á 50.60, el diferido á 45.50 —Deuda del personal 22.60.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 6 de Mayo de 1861, á igual hora del 7 del mismo.

Trigo.—Fanegas 291 desde 46 á 49 reales. Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 58, id. en los molinos á 44. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

—SEVILLA 3 de Mayo. En la Alhondiga. Trigo de 51 á 63. Cebada de 32 á 34. —Fuera de la alhondiga. Trigo, de 51 á 61. Cebada de 32 á 33. Habas á 47. Aceite á depósito de 46 á 47: para el consumo á 49 1/2.

—GRANADA 4. Alhondiga. Trigo de 50 á 61.—Cebada de 36 á 40.—Habas de 60 á 64. Aceite de 56 á 57.

TEATRO.

Funcion para hoy.

La zarzuela en 2 actos

Marina.

La zarzuela en un acto

Frasquito.

Precios.—Palcos 50 rs.—Plateas 50.—Butacas 6.—Lunetas 5.—Delanteras de segundo piso 2.—Lunetillas de segundo piso 2.

Entrada general 4 rs. A las 8 1/2.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imp. y Lit. de D. Fausto Garcia Tena.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—En la administración de las diligencias del Norte y Medio-día, calle Ambrosio de Morales núm. 3, se despachan las mensajerías aceleradas de la misma Empresa, de esta ciudad á Manzanares, no invirtiendo en el trayecto mas que 50 horas, siendo convencional el precio de asientos y arrobos.

—En el parador del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su Jarrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viénes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—Se ha establecido una galera de Córdoba á Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros á precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, únicas de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando núm. 56 y está á cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

—MISAS. En el despacho

de este periódico, calle de S. Fernando núm. 54, y en el taller de encuadernación de D. Ricardo Gato, calle de la Ceniza núm. 40, se venden las Misas de los Santos de Córdoba á 14 rs. el cuaderno; varias nuevas de otros Santos, inclusa la del Santísimo Corazón de Jesús, á 6 rs. el cuaderno; y en una hoja suelta las oraciones in Misa pro Murete prostrante á 6 cuartos: todo en folio prolongado, papel superior é impreso esmeradamente en el tamaño pequeño se da gratis una emienda, que corresponde al cuaderno de las Misas de Córdoba.

Además el oficio del Beato Francisco de Posadas á 4 cuartos el ejemplar. 4-4



—BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CORDOBA,

calle de la Librería núms 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan núm. 4, esquina á calle Confiterías.

En Cadiz, bazar de camas inglesas, calle Marquía núm. 17.

En Málaga, bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez núms 39 á 45.

GRANDES DEPOSITOS de mas de tres mil camas, cunas y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce charoladas y maqueadas y de bronce con ruedas, armaduras y remates forrados para mosquiteros y colgaduras desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 40 iduros.

TAFILETE superior artificial para forrar sofás, butacas, sillones etc.

ARCA de hierro dulce, fuertesísimas, para guardar dinero y papeles.

BOMBAS superiores con tubos de plomo para sacar subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 100 cubos de agua por hora.

BUDAS brazas, almohazas, barbas, sillas de montar y cadenas para llaves de caballos. tuerca para carruajes etc.

ESCOJETAS y pistolas superiores con la que se pueden tirar hasta mil tiros por hora sin necesidad de baqueta ni de atacarlas.

PISTOLAS superiores gratuitas de uno hasta 8 cañones llamadas revolvers.

HULES superiores con preciosos dibujos de colores, para mampars, meaos y cómodas, altares, etc.

OLLAS y cacerolas económicas de hierro para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, peroles etc., cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

LIMAS, escorinas, formones y toda clase de herramientas de carpintería, escopios, hierros de cepillos, barrenas, sierras etc.

UADANAS superiores con sus piedras.

JABON superior de Wimpson y de espuma; y esponjas finas.

PALAS de hierro aceradas y planchas superiores para ropa.

ZAPATOS, calcetines y medias de goma para hacer sudar á los pies.

LA LON, zinc y plomo en planchas y en tubos.

AMBRE de hierro y dorados. Hojas de lata, estano superior.

ALFILERES, espejos, clavos, tachuelas y puntillas de hierro.

BRASEROS, sartenejas y copas de bronce.

HOJAS de cuchillos, tenedores y cubiertos superiores de acitar y de bolsillo.

Y otros muchos géneros expresados en los prospectos que se remiten francos por el correo pidiéndolos á los señores PANDO y ALIA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle de la Librería núms 59 y 60, y en Málaga Pasaje de Alvarez núms. 35 á 49.

—PE. DIDA. El domingo 28 se perdio un puma negro de espuma desde la puerta de Almodovar, calle de Valladolid, S. Juan, S. Miguel, hasta la plazuela de los Carrillos y casa del señor barón de Fuente de Quinto, á la una del día; se publica á la persona que se lo hubiere hayado lo entregue en la calle de la Puerta Nueva casa núm. 69, donde se da á una gratificación. 4-4

—SUBASTA. En la ciudad de Bujalance, se subasta una carreta montada sobre ballestas, en buen uso, con un tronco de mulas de buena alzada y guarniciones á la inglesa, procedente todo de la testamentaria de la señora doña Dolores Gamis; quien quisiera hacer postura puede presentarse el día 9 de mayo casa del pbro. don Francisco Saínas calle Empedrada. Todo está apreciado en la cantidad de 12,900 rs. 4-3

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

DON JOSÉ MIRANDA FERNANDEZ,

Profesor Dentista por la facultad de Medicina de Madrid.

Agradecido á su numerosa clientela y á la deferencia que cada día recibe del ilustrado público de esta «Capital y provincia» no ha perdonado medio ni sacrificio alguno para corresponderle dignamente.

Conocedor de las ventajas que tiene para el público el establecimiento de un «gabinete» exclusivo de «Dentista» montado como en la corte y en el extranjero, puede ofrecerle hoy día donde todas las operaciones de la dentadura se verifican ayudadas con todos los auxilios que requiere el arte.

Hace dentaduras completas y toda clase de dientes artificiales montados en «Oro Platino» y sobre base de «Coralina» flexible, reemplazando con inmensa ventaja á todos los metales, los que muchas veces por su dureza perjudican á la boca, teniendo este sistema la gran utilidad de no tener precision de extraer dientes, ni raigones ni emplear ligaduras ni alambres, sirviendo al propio tiempo para afirmar los dientes flojos. Con estas «dentaduras sólidas, ligeras é incorruptibles» se puede «masticar» con «perfección» advirtiéndose que todos los «dientes artificiales» contruidos en este «gabinete» se dan á «toda prueba» como la mejor «garantía» de su buena «construcción» y de que son «inmejorables» para la «masticación».

Para las «extracciones» de muelas, dientes y raigones, cuenta, á mas de su larga práctica, con una numerosa y escogida colección de instrumentos, entre los que sobresalen los «forceps giratorios anglo-americanos» con los que se hace la operacion con gran prontitud y casi sin dolor, empleando la electricidad y otros mecanismos de su propia invencion que producen instantaneamente la anestesia ó insensibilidad sobre la parte que se vaya á operar.

Limpia la dentadura sin alterar en cada su esmalte, empasta las muelas careadas con los mejores y mas permanentes empastes conocidos, quedando las muelas como en su mejor estado de salud, asegura los dientes que se mueven y corrige la dentición viciosa de los niños. Tiene el acreditado licor anti-odontálgico del Serrail, que quita los agudos dolores de muelas y el mal olor del aliento y los incomparables polvos orientales, opiatas, cepillos y demas artículos para la conservación y limpieza de la dentadura.

Dicho profesor se congratula de poder ofrecer á sus numerosos favorecedores y al público en general los nuevos y notables adelantos del arte, pues relacionado con los mejores dentistas de España y del extranjero, y con las principales fábricas de dientes minerales é instrumentos, se halla á la altura de los progresos constantes del arte no solo en la parte mecánica sino tambien en la operatoria.

El gabinete se halla establecido calle del Liceo, núm. 28.

—TAHONA. Se enagena

una tahona nueva con todos sus efectos en el horno de la calle de Maese-Luis. darán razon.

—ESCRIBANIAS. Al despacho

de este periódico ha llegado un variado surtido de escribanias, salvaderas, limpia-pumas, pesa-cartas, oblates de todos tamaños y todo lo concerniente al ramo de escritorio. 4-4

—DEPOSITO DE BARAJAS.

En el despacho de la imprenta y litografía de don Faustó Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 54, se ha establecido un depósito de barajas de una de las mejores fábricas de Cadiz, y se enagena por mas, or y menor á los precios mas equitativos. 8-4

—VENTA DE PAJA.—

Quien se acomode comprar un almiar de paja que en cortin del Encarnado á precio convencional, puede tratar con su dueño don Ramon Molina plazuela de Cueto núm. 21.

—ACOJIDOS. En la dehesa

de Campo-alto se admiten ganados acojidos desde primero de mayo próximo, y tambien se arrienda para desde San Miguel en adelante. En la casa núm. 26 de la calle de los Letradus darán razon de todo.

—ALMONEDA. En la calle

de la Plata núm. 8, la hay de varios muebles entre ellos una urna con dos escrituras que se presentan á S. Juan bautizando al Señor; además se venden unos armarios para tienda y sus correspondientes pesos y medidas etc. etc. 4-4

—VENTA. La de una casa

en la calle del Pozo de esta ciudad núm. 16, de la propiedad de los herederos de José Posadas y Jaén, cuya venta en subasta se verificará el día 16 del corriente mes á las 12 de su mañana en las casas de don Manuel Saenz y Ochayta, calle de Maese-Luis núm. 3. 4-2

—AL PUBLICO. Se ha establecido

por 8 días en la Espartaria núm. 26, frente al Arco-alto, un gran surtido de tabacos de nácar, hueso, sandalo y madera. Sombreros de paja para caballeros y niños, y de seda para niños y niñas, corbatas, quitasoles, pañuelos, zapatos, botas, escopetas, envolturas para cristianar y otros varios géneros para la estación de verano. Todo de las fábricas de Valencia. 4-2

—ARRENDAMIENTO. El

de una casa núm. 50 antiguo y 21 moderno en la calle de Manriques de esta ciudad. D. Mariano Ferrer, su dueño, vive en frente de la administración principal de Correos.

—PINTURAS. En el esta-

blecimiento de droguería de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden colores molidos, y bajo la dirección de un artista entendido, se pintan casas y muebles á precios módicos y á gusto de los dueños, contándose para ello con buenos oficiales. También se doran y se venden charoles de todas clases.

Precios de los colores en masa, ó ya preparados para pintar.—Blanco al óleo albayalde de 1.ª puro, á 3 rs. libra. Dicho porcelana, á 5 id. id. Azul celeste, á 3 id. id. Dicho ultramar, á 8 id. id. Verde Paris 1.ª, á 8 id. id. Dicho 2.ª, á 6 id. id. Dicho compuesto, á 4 id. id. Amarillo cromo, á 6 id. id. Dicho calamocha, á 3 id. id. Plomo, á 5 id. id. Negro, á 5 id. id. Encarnado minio, á 3 id. id. Coaba, á 24 cuartos libra. Charol copal, á 10 rs. libra. Dicho con aceite, 10 id. id. Dicho de grasilla y espíritu de vino, á 9 rs. libra.

—ARRENDAMIENTO. El

de la hacienda de olivar, encarni y molino acetero llamada el Majano, en término de esta ciudad y partido del arroyo de Pedroches, para desde primero de Enero de 1862. El pliego de condiciones para el efecto se halla en poder de don Antonio de Córdoba, pbro., que vive en esta capital, barrio de San Andrés, calle de los Alamos casa núm. 6. 4-4

—VENTA. Cajas y atahu-

des. Se venden en la Cuesta de Pedro Mato núm. 3.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Aleezin núm. 28, se dá un magnífico servicio, y mejor trato á todos los viajantes del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

—FLORES DE MARIA, O

SEA EL MES DE MAYO consagrado á la Soberana Reina de los cielos. Se halla de venta á 6 rs. en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 34. 8-2

—SIRVIENTES. Un matri-

monio sin hijos y en buena edad, desea encontrar colocación bien para casa particular ó para una hacienda de campo; puede avisarse á la casa núm. 4 calle de los Alamos. 2-2

—INTERESANTE. A los

propietarios, arquitectos y maestros de obras. Con el notable desarrollo que ha adquirido la nueva fábrica de materiales de construcción denominada VISTA-ALEGRE, sita en las afueras de la puerta de Almodovar, pueden sus dueños hacer una considerable rebaja en sus precios que han regido hasta ahora, la que aprovechan en beneficio del público, fijando para desde primero de Mayo de 1861 los siguientes:

El caliz de cal muerta, 20 rs. al pié de la fábrica, y 22 en las obras de la ciudad y su radio. La fanega de yeso, 9 rs. y 50 cent. en la 1.ª y lo mismo en la 2.ª. La fanega de cal en vivo para blanqueo, 16 en la 1.ª y lo mismo en la 2.ª. El 100 de ladrillos comunes, márco de Avila, 20 en la 1.ª y 21 en la 2.ª. El 100 de otros mayores y gruesos para fábrica, 34 en la 1.ª y 33 en la 2.ª. El 100 de otros para repisas ó vuelos de tejado, 53 en la 1.ª y 36 en la 2.ª. El 100 de baldosas de 4 treca en cuadro, 70 en la 1.ª y 72 en la 2.ª. El 100 de otras de una cuarta en cuadro, 54 en la 1.ª y 53 en la 2.ª. El 100 de losetas á la sevillana, 90 en la 1.ª y 91 en la 2.ª. La carga de medios ladrillos, 4 rs. y 50 céntos en la 1.ª y 5 en la 2.ª. La carga de mampuesto, 2 en la 2.ª.

—TINTA PARA MAR-

CAR LA ROPA. No se necesita preparación alguna para servirse de esta tinta. Basta estender la ropa y escribir sobre ella con una pluma, lo mismo que si fuera papel. Se ha recibido negra, encarnada y carmin en el despacho de este periódico calle de San Fernando núm. 54. 10-5

—SUBARRIENDO. Se ar-

rienda la casa núm. 15 calle de la Paja, en la parroquia de S. Pedro. La persona que le acomode puede tratar con el arrendador en la redacción de este periódico, ó con su dueño en la casa núm. 1.ª calle Candelaria.